



中学国分 いざわれら

霧島市立国分中学校
学校だより 第2号

【学校教育目標】 **気づき 考え 行動**する国中生を育てる

令和6年5月24日発行
文責 阿多石 英樹

「慣れる」と「狎れる」

校長 阿多石 英樹

両方とも「なれる」と読みます。1つ目の「慣れる」は、その状態や状況を長く経験し、違和感がなくなったり、うまくできるようになったりすることです。2つ目の「狎れる」は、親しくなり過ぎて、けじめのない態度を取ったり、礼儀を失った振る舞いをしたりすることで、どちらかと言えば好ましくない意味で使われることが多いようです。

さて、新学期が始まり、2か月ほどが過ぎようとしています。学校生活のリズムもつかみ、新しい友達ができたり、学級にもなじんできたりする頃です。同時に、緊張感がなくなり、気の緩みが出たり、油断をしたりする頃でもあります。交通事故に遭ったり、ケガをしたりするのもこの頃が多いようです。また、友達と親しくなる半面、相手が傷付くような言葉を口にしてみたり、友達関係のトラブルが起り始めたりするのもこの頃が多いように思います。最初はささいな「からかい」や冗談半分で発した「心無い言葉」も徐々にエスカレートし、いじめへとつながる可能性があります。

慣れることはとても大切なこと。しかし、「親しき仲にも礼儀あり」です。これから末永く、語り合ったり、助け合ったりする友です。相手のことを思いやり、大切に考える心、しっかりと根付かせいってほしいと思います。

部活動で得るものとは… [6月4～6日は地区総体]

最近の放課後は、グラウンドや体育館・武道館から大きな声が響き、来月の4日から始まる地区総体に向けての最後の仕上げに、熱のこもった練習が行われています。

中学生になり喜び勇んで入部し、何も考えずに一生懸命走り回り、夕食もそこそこに疲れて風呂にも入れなかったこと、ルールや人間関係を学ぶとともに手抜きも覚えたこと、友達や上下関係に悩み、指導に反発したこと、怪我や故障をして、辞めようと思ったこと、レギュラーやスタメンに起用されず悔しい思いをしたこと、結果にこだわり一喜一憂したことなど、様々な感情や経験に出会ったことと思います。けれど、それらは部活動をしていながら味わい、体験したものです。「経験は知恵の父、記憶の母」ということわざがあります。自分の役割や役目の中で、経験したこと、努力したことは、一生の財産であり、これからの長い人生で必ず生かされ、あなたを助けてくれるものと思います。大会での健闘を祈るとともに、保護者の皆様の励ましと応援をよろしく願いいたします。

今年の夏は楽しくない?!

去る5月11日、中学生の挑戦！霧島しごと維新「君の夢を叶える高校フェア」（市教委主催）が、国分ハウジングシビックホールで開催されました。市内の5つの公立高校の在校生や卒業生による学校紹介が行われ、本校からも31人の生徒や保護者の方々が参加されました。ひと通り高校側の説明が終わった後、質疑応答の場が設けられたのですが、時間の関係で質問できたのは1人だけでした。その1人はなんと本校の3年生でした。「卒業後の進路先についてもう少し詳しく教えてください」という質問を堂々と述べる姿を見て、私もとても誇らしく思いました。

また、5月16日には公立高校と高専の、23日には私立高校の「高等学校説明会」が3年部によって開催されました。県内外から15校の高校等に来校いただき、自校の特色や様子を説明していただきました。各校のパンフレットや説明を真剣に見聞きする3年生や保護者の方々の姿が印象的でした。

「夏を制する者は受験を制す」よく耳にする言葉です。今年の立夏は5月5日。暦の上ではもう夏です。高校説明会も終わり、これから3年生は進学や就職といった「進路」を切り拓くための「挑戦」が続きます。今年の夏は昨年までとは異なり、「楽しくない夏」「しんどい夏」を実感することと思います。しかし、自分が思い描く将来に近付くための「挑戦」です。大いにもがき、1問や1点にこだわる「悔いのない夏」を過ごしてほしいと思います。がんばれ3年生！！



13日の放課後、地域の方より次のような電話をいただきました。「3名の女子生徒が清水地区の浜田医院近くを自転車で下校しており、その時の交通マナーが素晴らしかった。今後もぜひ続けてほしい」とのこと。

先日は地区指導員の方々と対面式があり、その時の返事や態度、感謝の思いが込めた拍手が素晴らしかった…。正しい行い、思いやりを添えた行動。そんな国中生をリスペクトします。

◇ 地区指導員及び主任児童委員の紹介 ◇

5月11日(土)に第1回地区指導員連絡会議を開催しました。地区指導員の皆さんに委嘱状・指導員証が交付され、今後の活動や地域における生徒の様子などについて話し合いました。その後、生徒のみなさんに地区指導員や主任児童委員の紹介を行いました。登下校の声掛けなどいつも生徒を見守っていただきありがとうございます。



地区指導員の役割

- ア 朝夕の登下校時に気軽に挨拶し合い、地域において生徒を見守る。
- イ 生徒や保護者の相談相手となる。
- ウ 生徒の非行や危険な遊びを見かけたら指導する。また、生徒の善行については褒めてあげるとともに学校に報告し、良いことが積極的にいえるような環境をつくる。
- エ 生徒の地域行事への参加に対して助言や指導をする。

◇ 友愛タオルをいただきました ◇

姫城いきいきクラブと向花・府中・新町老人クラブの皆様からタオル(ぞうきん)を寄贈していただきました。作業の際など大切に使用させていただきます。ありがとうございました。



◇ 上級学校説明会 ◇

5月16日(木)・23日(木)、15校の高等学校や工業高等専門学校の前生方に来校いただき、学校説明会を開催しました。各学校の特色(学科・進路・資格取得状況等)について説明いただき、将来の進路について考える機会となりました。これからの進路決定や進路実現に向けて、生かしていきます。



◇ 登下校における安全確保及び車による送迎時の乗降について ◇

先日、このことにつきまして、お伝えしたところです。今後、梅雨期が近付き、安全への注意がこれまで以上に必要な時期を迎えます。御家庭におかれましても、安全な登下校について、繰り返し、声掛けや御指導をいただきますようお願いいたします。

◇ 職員室コネクタサービスの運用について ◇

PTA総会で、お伝えしましたが、皆様の御協力で現在職員室コネクタサービス登録状況が92%を超えております。先日、宿泊学習や修学旅行の状況について、メール配信を行ったところです。今後、災害時における緊急連絡等活用していきたいと考えております。アプリの登録がお済みでない方は、早めの登録をお願いします。不明な点がございましたら学校や専用ヘルプデスク(03-3570-5041)へ連絡してください。

◇ 5月後半・6・7月の主な行事 ◇

5/20(月)	教育実習開始(～6/7) 3年実力テスト	6/12(水)	地区総体陸上大会
5/21(火)	3年実力テスト、内科検診	6/13(木)	定時退行日、一部活動日、学校生徒会
5/22(水)	内科検診	6/14(金)	学級生徒会
5/23(木)	上級学校説明会	6/17(月)	期末テスト(～19日)
5/29(水)	内科検診、中体連推戴式(全校集会)	6/19(水)	内科検診
5/30(木)	歯科検診、小中連携四校合同研修会	6/26(水)	耳鼻科検診
6/4(火)	地区総体(～6日) ※4、5日は給食なし	7/8(月)	学年学級PTA
6/8(土)	避難訓練、教育相談(～16日)	7/11(木)	定時退行日、一部活動日、学校生徒会
6/10(月)	眼科検診	7/12(金)	学級生徒会
6/11(火)	内科検診	7/13(土)	芸術鑑賞教室
		7/19(金)	終業式、応援団結団式